



第2学期が始まりました。

今年の夏も暑い日が続きました。お子さんたちの夏休みの過ごし方はいかがだったでしょうか。この夏はパリオリンピックが開催され、連日深夜まで（深夜から？）テレビ観戦をしてしまったこともあったのではないのでしょうか。

今日から2学期が始まりました。この2学期も生徒にとってすばらしい成長の期間となることを願ってやみません。さて、本日の始業式では次のような話をしました。

* 夏休みの充実度を10点満点で自己採点。

1 夏休み期間中にパリオリンピック様々な競技・種目で熱戦が繰り広げられ、多くの感動を与えてくれた。

2 印象的、かつ考える機会になったインタビューがあった。池江璃花子選手は日本を代表する競泳選手。前回の東京オリンピックでは直前に白血病にかかり、個人種目での出場は叶わなかった。しかしその後の治療と努力で、今回は個人種目出場権を獲得。そのがんばる覚悟や行動は小学校の道徳の教科書にも取り上げられている。

その池江選手が100mバタフライ準決勝で敗れた直後に「ここまでの努力は何だったんだろう、頑張ってきた意味はあったのかなと、そんな気持ちです。」と涙ながらにインタビューに答えていた。少々違和感を感じたが、結果を強く求められる一流選手の心境、心の叫びなのだろうと理解ができ、池江選手には「ご苦労様」と声をかけてあげたい。

池江選手のインタビューを聞いて感じた違和感は何だったのか。それはベートーベンの「努力した者が成功するとは限らない。しかし、成功する者は皆必ず努力している。」という名言があったから。

3 努力が結果に結びつかないことは、むなしい感じもするが、オリンピックではこんな話も聞くことができた。柔道で2連覇を果たした阿部一二三選手が日頃大切にしている言葉は、「努力は天才を超える」。メダル獲得後のインタビューでも「絶対に無駄な努力ってない。もし何かがかなわなかったとしても、努力したことは絶対に無駄にはなっていない。物事をやり続けることが大切。」と言っている。

4 ベートーベンの名言に似た言葉が、夏の甲子園の選手宣誓でも「努力したとしても報われるとは限らない。しかし努力しなければ報われることはない。」と取り上げられていた。

皆さんには、後半の「努力しなければ報われることはない。」という部分を強く受け止めてほしい。

努力（がんばること。我慢すること。）しなければ報われることはない。

努力したもののみが望む結果を得ることができる。

これらを強く心に刻み、目標達成のために努力を重ねる2学期にしてほしい。皆さんの努力する姿を楽しみにしている。

2学期の主な学校行事等

8/27 火 学力テスト	9/26 木 2学期中間テスト	11/15 金 中体連ポッチャ大会
8/28 水 二者相談(～9/3)	9/26 木 薬物乱用防止教室	11/21 木 2学期期末テスト(～22)
8/29 木 スペリングコンテスト	10/18 金 秋風祭	11/26 火 親子ふれあい弁当デー
9/ 5 木 市中体連駅伝大会	10/22 火 3年生：学力テスト	11/27 水 防犯教室
9/12 木 生徒会役員選挙	10/25 金 高校説明会	12/5 木 計算コンテスト
9/19 木 総合学習校外活動	10/30 水 漢字コンテスト	12/9 月 三者教育相談(～13)
9/25 木 3年生：学力テスト	11/14 木 新入生説明会	12/23 月 第2学期終業式